
“浑水不浑！”这几乎是我们在宣州区朱桥乡
浑水村走访时，村民们说得最多的一句话。

话语的背后有着十足的底气。
近年来，浑水村以美丽乡村建设为抓手，有力

有序推进圩乡水环境整治工作，开展人居环境整
治村庄清洁行动，为朱桥乡建设特色“摇橹小镇”、
发展“梦里水乡”田园综合体添上了清新的一笔。

盛夏时节，悠然地漫步村庄，清澈的河水倒映
着花影，嫩绿的荷叶摇曳着身姿，好一派江南水乡
的婉约气质。

浑水不浑浑水不浑

鲜有人知的是，以前的浑水村名副其实。
“就跟村子名字一样，水是浑的，路是脏的，垃

圾遍地都是。”村民许小春是土生土长的浑水村

人，以前的村貌，她印象深刻。

毗邻水阳江，浑水村素有“一分田、三分山、六

分水”美誉，是典型的皖南水乡小村庄，宣狸公路

穿境而过，热情淳朴的村民依恋着这里的每一寸
土地和每一汪清水。

“我们村是一个养殖大村，村域面积7800余
亩，其中水田面积占4160亩。但过去受养殖方法
不科学、村民生活习惯落后等因素影响，村里的人
居环境尤其是水环境破坏严重。”浑水村第三网格
长徐伟伟介绍。

依水而居，靠水而生。浑水村过去出了名的

脏乱差，也一度让朱桥乡党委政府头疼不已。
2018年，朱桥乡完成乡村振兴规划编制，确定

“建设一个特色摇橹小镇，发展梦里水乡田园综合
体，打造五大产业基地”的发展目标。浑水村作为
五大基地之一的“生态虾蟹养殖基地”，开展人居
环境整治、改善水环境迫在眉睫。

明确目标，方能有的放矢。“党员干部带头干，群
众参与的积极性自然就高了起来。”浑水村党委书记
孙复喜告诉我们：在改善村庄环境的过程中，该村紧
盯“关键少数”、狠抓“典型带动”、走好“群众路线”。

2019年2月底，朱桥乡下发了《关于在浑水村
开展“党员网格管理”推动“四下行动”试点工作的
实施意见》，让党员把群众呼声当“哨声”，树立到
基层一线解决问题的导向，聚焦解决好群众身边
的问题，积极破解基层治理难题。

何为“四下行动”？孙复喜详细解释：眼睛向
下看、身子向下沉、重心向下移、脚步向下迈。

“四下行动”发挥了明显的作用。为了在发展
水产养殖产业的同时能够守住一汪清水，浑水村
充分发挥党员等“六类人群”作用进行综合施策，
带动联系村民自觉投入清理沟塘、拆除旱厕及无
功能房屋等“五清一改”行动，形成人居环境整治
齐抓共管的工作局面。

今年83岁的老党员甘树才是“六类人群”中
的一员，在整治工作中，他带头拆除了自家的旱
厕，还主动将屋前的鸡笼转移到屋后。“村里的环
境干净了，受益的还是我们自己。”老人神采奕奕
地说。 （下转第四版）

②

齐抓共管，联防联动，严防溺水事故 责任编辑 丁樱 责任校对 黄万宁 一版投稿邮箱：xcrb2831869@163.com
今天小雨，北风3级，最低温度26℃，最高温度33℃。明天多云。欲知其他天气信息，请拨96121。 本报广告热线：2831888 114烟草专卖 利国利民 卷烟打假 举报有奖！ 打假举报电话：12313 13956565692 宣城市烟草专卖局提醒您注意天气变化

奋力夺取 两连冠
全国文明城市
国家卫生城市

2020年8月

农历庚子年六月十五

4 星期二

中共宣城市委机关报 宣城日报社出版 国内统一连续出版物号CN34－0015 代号25－32 第9445期 今日4版

中 宣 在 线
http://www.xuanwww.comXUANCHENG DAILY

报训： 立言 公信 融合 创新

浑水村：激活“一池春水”
■本报记者 顾维林/文 李晓红/图

本报讯 8月3日上午，我市召开全
国文明城市、国家卫生城市创建暨深化
住宅小区管理水平提升专项行动推进
会，认真学习贯彻习近平总书记关于精
神文明建设和深入开展爱国卫生运动的
重要论述，分析当前创建形势，对下阶段
创建工作进行动员部署。市委书记陶方
启出席会议并讲话，市长孔晓宏主持，杨
业峰、张平等市四大班子负责同志及其
他在职市级领导干部出席会议。

陶方启在讲话中指出，2017年，我
市首创首成全国文明城市、国家卫生
城市，成绩来之不易。今年是三年一
次的复评之年，在当前疫情防控、防汛
救灾的特殊背景下，奋力夺取全国文
明城市、国家卫生城市“两连冠”，既是
一场形象之战、荣誉之战，更是一场增
信心、添动能的攻坚之战。要紧绷“大
考”决战之弦，认清严峻形势，看到差
距不足，以翻篇归零、从头再来的心

态，迅速进入实战状态，坚决打赢创建
荣誉“保卫战”。

陶方启指出，要做足“大考”决战之
功，坚决打赢创建提升“攻坚战”。一要
聚焦标准抓达标，对照测评体系和评审
标准，紧盯网上申报、实地考察、问卷调
查等关键环节，挂牌作战、对标达标，确
保不漏项、少丢分、得高分。二要聚焦短
板抓整改，举一反三，全面梳理排查问
题，不折不扣抓好整改，确保问题尽快整
改到位、基础硬件改善到位、市容环境整
治到位、公共秩序管理到位。三要聚焦
特色抓创新，继续坚持和运用好我市在
文明创建工作中形成的特色经验做法，
加强探索创新，把住宅小区管理水平提
升作为巩固拓展创建成果的重要载体，
强化全面推进、党建引领、难点突破，不
断提高群众的获得感和满意度。四要聚
焦主体抓提升，始终坚持创建为民、创建
靠民、创建惠民，把创建的落脚点放在提

升市民文明素质、提高城市文明程度、改
善群众生产生活上，突出全民共建、全民
共治、全民共享，把为民惠民的“初心”融
入创建工作全过程。

陶方启强调，要聚合“大考”决战之
力，坚决打赢联创共建“协同战”。组织
领导要再加强，工作责任要再压实，氛围
营造要再浓厚，督查问责要再加力，方方
面面拧成一股绳、合成一股劲，坚定必胜
的信心，众志成城、齐心协力，奋力夺取
全国文明城市、国家卫生城市“两连冠”

“双胜利”。
孔晓宏就贯彻落实会议精神强调，

思想认识要深化，各地各部门要切实把
思想和行动统一到会议精神上来，上紧
发条、迅速行动，抓紧抓细抓实各环节工
作任务落实，全力夺取创建“两连冠”。
工作举措要精准，要对照测评细则，深入
排查、补缺补差，做到缺一项补一项、干
一项成一项，有效解决重点、难点问题，

全面发动群众，提高创建工作的群众知
晓率、参与率和支持度。主体责任要压
实，各地各有关部门要主动靠前，把责任
扛在肩上、把任务抓在手上，确保责任全
覆盖、管理无漏洞、创建无死角，力争交
上一份满意答卷。

会上，市领导吴爱国、黄敏、郭金友
分别就创建全国文明城市、国家卫生城
市、深化市区住宅小区管理水平提升专
项行动工作作具体部署。宣州区委、宣
城经开区飞彩街道、宣州区济川街道城
东社区、市住建局、市城管执法局作表态
发言，并播放了曝光片。

市直各单位主要负责人在主会场参
加会议，宣州区四大班子负责同志及区
直各单位、各乡镇负责人和有关干部职
工在宣州区分会场参加会议。此外，宣
城经开区、宣州区各街道办事处及城区
社区（村）、市直区直各单位分别设立了
集中收看点。 （本报记者 段北生）

陶方启在全国文明城市、国家卫生城市创建暨深化住宅小区管理水平提升专项行动推进会上强调

以决战决胜姿态敢拼必胜决心
奋力夺取全国文明城市国家卫生城市“两连冠”

孔晓宏主持 杨业峰张平等出席
本报讯 8 月 3日下

午，市政府党组（扩大）会议
暨市政府党组理论学习中心
组学习会议召开。市政府党
组书记、市长孔晓宏主持会
议并讲话，市领导于静波、黄
敏、郭金友、宁伟、孙来福、余
宏汉、王会杰，市政府秘书长
盛浩出席会议。

会议传达学习中央及
省、市委有关文件精神，学习
《习近平谈治国理政》第三卷
部分篇目、习近平总书记近
期重要讲话精神及在专家学
者座谈会、企业家座谈会上
的讲话精神和7月29日国务
院常务会议精神。

会议指出，《习近平谈治
国理政》第三卷与第一卷、第
二卷一脉相承、有机统一，是
在新时代治国理政新实践中
产生的新理论，集中展示了
马克思主义中国化的最新成
果，是全面系统反映习近平
新时代中国特色社会主义思
想的权威著作。要深入学习
领会，深刻把握其核心要义、
精神实质、实践要求，学出忠
诚、学出信仰、学出担当、学
出本领，进一步增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、做到

“两个维护”。市政府党组要
加强领导，精心部署，组织专
题学习研讨，全面系统学、深
入思考学、联系实际学，切实
把学习成效转化为应对风险
挑战、推动事业发展的治理
能力和工作水平。市政府领
导班子成员要带头学习宣传
贯彻，发挥好“关键少数”的
引领示范作用。广大党员要
认真读原著、学原文、悟原
理，做到学思用贯通、知信行
统一，坚定用党的创新理论
武装头脑，为统筹做好疫情
防控和经济社会发展，决战

脱贫攻坚、决胜全面小康，推
动经济社会高质量发展提供
科学指导。

会议要求，要落实落细
党中央关于做好下半年经济
工作的决策部署，确保完成
全年目标任务。要坚持目标
引领，坚定发展信心，对标对
表找差距，紧盯目标抓调度，
聚焦“六稳”“六保”，着力“对
标沪苏浙、争当排头兵”，统
筹抓好疫情防控、防汛救灾、
灾后重建和经济社会发展各
项工作，以更高标准、更实举
措、更大力度抓好下半年尤
其是三季度各项重点工作，
确保实现全年经济社会发展
目标任务。要增强机遇意
识、风险意识，坚定不移贯彻
新发展理念，扎实做好全市

“十四五”规划编制工作。市
政府领导班子成员要发挥好
头雁效应，坚持守土有责、守
土尽责，切实抓好分管领域
重点工作、重点项目调度推
进，大干三季度，冲刺全年经
济社会发展目标任务。

会议强调，要用情用力
服务企业发展，更好地保护
和激发市场主体活力。要在
坚决落实好现有纾困惠企政
策的基础上，与时俱进优化
完善我市相关政策举措，帮
助企业共渡难关、共克时艰，
最大限度地释放政策红利、
发挥政策效应。市政府领导
班子和工作人员要进一步强
化服务意识，坚持和完善联
系重点企业、重点项目制度，
深化“四送一服”专项行动，
把心思和精力更多用在服务
基层、服务企业、服务发展
上，用心用情用力保护和激
发市场主体活力，推动经济
高质量发展。

（本报记者 何媛媛）

市政府党组（扩大）会议
暨市政府党组理论学习
中心组学习会议召开
孔晓宏主持

市四届人大常委会举行
第六十四次主任会议

本报讯 8月3日下午，市人大常委会主
任杨业峰主持召开市四届人大常委会第六十
四次主任会议。市人大常委会副主任张玉峰、
徐德美、张千水和秘书长王华出席。

会议讨论通过了关于开展全市集中开工
项目建设情况的调研方案、关于开展2020年
上半年计划和预算执行情况的调研方案。

市人大常委会副秘书长、各内设机构负责
人等列席。 （本报记者 徐晨）

本报讯 8月3日下午，
市政协党组书记、主席张平
赴宣州区九同社区召开联点
共建工作推进会，市政协秘
书长孙广东，市、区联点共建
单位和街道社区负责人参加
会议。

会议传达了我市全国文
明城市、国家卫生城市创建
暨深化住宅小区管理水平提
升专项行动推进会精神，通
报了 2019年度九同社区联
点共建工作开展情况，安排
了下一阶段有关工作。

张平在讲话中充分肯定
了九同社区和市、区联点共
建单位在文明创建工作中所
取得的成绩。他指出，去年
以来，九同社区以“三提高、
六提升”为抓手，持续深入
开展文明创建工作，取得了
可喜成绩。同时，在疫情防
控中，不折不扣抓好各项决
策落地落实，取得了好的成
效。尤其在市区住宅小区
管理水平提升专项行动中，
辖区内美都新城小区作为

全市试点，通过创新管理取
得实效，值得充分肯定。各
共建单位主动对接、积极参
与，为社区解难题、办实事，
不断推进文明城市建设向纵
深发展。

张平强调，第六届全国
文明城市测评临近，时间紧、
任务重、压力大，要认真贯彻
落实市委、市政府相关部署，
再发力、再提升，在全市文明
创建中作出应有的贡献。要
围绕“四个聚焦”，突出工作
重点，针对重点区域、痛点难
点和人民群众满意度等领
域，破难题、补短板，抓整改、
促提升。要对照测评体系，
把创建任务细化、量化、具体
化，倒排时间节点，一项一项
抓落实，一项一项抓达标。
要明确职责任务，社区要履
行好主体责任，各联点共建
单位发挥好协同作用，同时
充分调动社会力量，凝聚起
创建合力，不断巩固提升文
明创建成果。

（本报记者 谭艺莹）

在全市防汛形势趋于平稳之际，我市就在
第一时间召开了高规格、大规模的“双城”创建
和住宅小区管理水平提升专项行动推进会议，
这充分体现了市委市政府对此项工作的高度重
视，充分显示了这项工作的重要性和紧迫性。

三年前，我市以“两级连跳、首创首成”的
惊艳表现，一举摘得全国文明城市和国家卫生
城市桂冠，不仅显著提升了我市的知名度和影
响力，而且展现了我市干部群众想干事、能干
事、干成事的精神风貌。现在，我们迎来了三
年一度的复检复审，理应也必须再接再厉，再
创佳绩，以更优的表现、更高的水平通过复检
复审，夺取“两连冠”。

我们知道，全国文明城市、国家卫生城市，
是最有价值、最为珍贵的两张城市名片，开展
住宅小区管理水平提升专项行动，是巩固拓展
创建成果的重要载体，关乎群众切身利益。今
年是决胜全面建成小康社会和“十三五”规划
收官之年，也是我市撤地设市20周年，取得“双
城”创建“两连冠”、持续提升小区管理水平，是
题中应有之义，更富有时代内涵。

文明创建，我们一直在路上。没有最好，
只有更好。号角已经吹响，各地各部门要把思
想和行动迅速统一到市委市政府的部署要求
上来，以翻篇归零、从头再来的心态，在新起点
上再出发，坚持最高标准、最严要求，决战决
胜，赢得“大考”，把“金字招牌”擦得更亮，将我
市文明创建推向更高水平，让人民群众有更多
获得感、幸福感。

把“金字招牌”擦得更亮
■本报评论员 段北生

张平赴九同社区召开
联点共建工作推进会


